



# LES PÉRÉGRINATIONS DES ARCHIVES DE LA SECONDE GUERRE MONDIALE EN ARDÈCHE : COLLECTE ET VALORISATION

CONFÉRENCE À 18H30

JEUDI 9 FÉVRIER 2017

Archives départementales 07000 Privas

Automne 1944, dans la France qui se bat pour sa libération, le sort des archives de la guerre préoccupe le gouvernement provisoire. Il faut collecter et documenter le conflit, où selon les termes de l'époque, constituer sur le vif un « stock d'archives destiné aux historiens de l'avenir ». Heureuse initiative que l'État va compliquer par la création de trois organismes ministériels parfois concurrents. Trop ambitieuse ? La collecte d'archives publiques et privées et le recueil de témoignages de résistants se confrontent au manque de moyens, à la réticence des acteurs à verser leurs archives quand elles ne disparaissent pas, parfois pour reparaitre bien des années plus tard. Des pérégrinations et un long cheminement de plus de 70 ans qui aboutissent à la valorisation de ces archives. C'est ce qu'Anne-Claire Noirbent et François Stévenin vous proposent de découvrir.

**Anne-Claire Noirbent**, directrice du Musée de la Résistance et de la Déportation en Ardèche.

**François Stévenin**, directeur adjoint des Archives départementales de l'Ardèche, a classé plusieurs fonds d'archives publiques et privées de la Seconde guerre mondiale.

- Entrée libre dans la limite des places disponibles.
  - Visite libre de l'exposition *Une vie de maquisard*.
- Dessins et aquarelles de Christian Disandro.*

